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Дню строителя—достойную встречу

Изыскивай резервы производства!

Не смотр, а только видимость

На показательной 
стройке

Строительство крупно
блочного дома № 5, несмо
тря на ряд срывов, не от

стает от принятого графика. 1 ию
ля здесь заканчивали монтажные 
работы на третьем этаже. Через 
16 дней сборка стен пятиэтажного 
дома должна быть завершена.

Пока бригада Григория Кишки 
собирает крупноблочные стены и 
перекрытия, на первом этаже ве
дутся работы по настилке полов, 
устанавливаются столярные изде
лия, идет подготовка к отделоч
ным работам. На днях на стройке 
получили оборудование для меб
лированных кухонь. К услугам 
квартиросъемщика в доме № 5, в 
каждую квартиру которого будет 
вселяться только одна семья, пре
доставлены кухонный и холодиль
ный шкафы, кухонный столик и 
навесной шкафчик. Все это акку
ратно выкрашено в белый цвет.

Однако, если на доме № 5 дела 
идут сравнительно благополучно, 
то этого нельзя сказать о новых 
объектах 25 квартала.

Более десяти дней назад закон
чен монтаж перекрытия над под. 
валом дома № 6, а сборку пер
вого этажа собираются начать 
лишь пятого июля. Не слишком 
ли продолжительные передышки 
устраивают для себя строители 
квартала?

R с краном 
все еще возятся

Башенный кран, обслуживаю
щий строительство дома № 5, пер
вого июля, вот уже в третий раз 
с начала его эксплуатации, оста
новился. Работы на объекте пре
кратились. И опять бригада из 
управления механизации подкла
дывает под раму крана домкра
ты, опять стучат перфораторы,

Дорожные работы в 25 квартале.
Фото А. Мусина.

Спорится труд в бригаде штукатуров
Все больше и больше опоясы

вается лесами главный корпус 
больницы, которая строится в 
Куйбышевском районе. Настали 
горячие дни: нужно к сроку за
кончить все отделочные работы. 
Одной из первых начала их брига
да штукатуров, руководимая 
К. Долгоруковым. Досрочно вы
полнив задание на пусковом 86- 
квартирном доме № 3—4, строи
тели, не ослабляя темпов, приня- 
лись за штукатурку фасада глав
ного корпуса. И когда были под
ведены июньские итоги, оказа
лось, что бригада за месяц ошту 
катурила 1 000 квадратных мет
ров поверхности, выполнив около 
полутора норм.

Накрывка верхнего цветного 
слоя штукатурки — ответственная 
работа. Пока штукатуры не за
кончат накрывку начатой захват
ки, нельзя бросать дело. Иначе 
фасад будет выглядеть разноцвет
ным. Чтобы этого не допустить, 
бригада перешла на двухсменную 
работу.

Тов. Долгоруков по праву счи
тает, что все в его бригаде тру
дятся хорошо. Лодырей там не 

подбивая балласт под шпалы под
крановых путей. Теперь уже на 
показательной стройке не верят в 
то, что кран может хотя бы не
сколько дней подряд работать 
бесперебойно. Либо механизаторы 
не умеют делать подкрановые пу
ти, либо не умеют эксплуатиро
вать краны, либо просто не хотят 
работать. Другой причины быть 
не может.

Тов. Долинский 
сбывает брак

Наконец-то обетованная мечта 
строителей получать сухую шпун, 
товую доску, рассортированную 
по размерам комнат в пакетах. 

любят. Действительно, штукатуры 
рационально используют каждую 
минуту рабочего времени.

Много хорошего можно сказать, 
например, о И. Студеникине, ко
торый теперь устанавливает все 
архитектурные детали: модульо- 
ны, сухари. К тому же он тянет 
самые сложные карнизы. Тов. Сту
деникин с делом справляется осо
бенно успешно, -не допуская бра
ка в работе. Бок о бок с ним тру
дится молодой штукатур Николай 
Хайбулин, напарник И. Студени
кина.

Аккуратно и добросовестно вы
полняют все операции, начиная 
от разравнивания грунта и кончая 
тягой карнизов, Н. Кирчикова, 
Н. Громова, М. Шиндорикова и 
многие другие.

Сейчас в бригаде развертывает
ся социалистическое соревнование 
за достойную встречу Дня строи
теля, Готовясь к празднику, 
бригада взяла слово закончить 
цветную штукатурку главного 
корпуса больницы к 20 августа.

Л. НОВОСЕЛОВ 
прораб управления № 774.•

осуществилась. Для дома № 5 со 
стройкомбината треста «Стройде 
таль-70» начали поступать такие 
пакеты. Все радовались до тех 
пор, пока не распечатали первый 
пакет. Между двух рядов хоро
ших половых досок на стройком- 
бинате уложили все, что негодно, 
все, что при беспакетной отправ
ке ни на одной из строек не при
мут — тут и обзолистые доски, и 
кривые, и гнилые, и с синевой. Та
ких негодных досок набрали из 
пакетов около десятка кубомет
ров. Вот какой подарок показа
тельной стройке отправил тов. 
Долинский.

Л. ЛИН.

Когда на ремонтно-механиче
ском заводе треста «Стройде- 
таль-70» задаешь вопрос о ходе 
общественного смотра резервов 
производства, то обычно посылают 
к старшему конструктору Н. Г. 
Попову.

— Он у нас возглавляет смотр, 
пусть и рассказывает.

Но тов. Попов вопросом явно 
смущен.

— Видите ли, я только со
ставляю сводки, а председателем 
смотра у нас назначен главный 
инженер завода тов. Александров. 
Вот и приказ по тому поводу 
имеется...

Действительно, в приказе, под
писанном директором завода тов. 
Шеманским 7 июня, значится, 
что председателем комиссии яв
ляется тов. Александров, тогда 
как он еще накануне, с 6 ию
ня, ушел в 'Очередной отпуск.

Пришлось обратиться к члену 
комиссии, начальнику цеха ме
таллоконструкций тов. Серебря
кову.

— Я член комиссии? — уди
вился тов. Серебряков. — В пер
вый раз об этом слышу. По край
ней мере мне никто не говорил.

Ответ говорит сам за себя. На 
ремонтно-механическом заводе 
смотром никто не занимается. 
Комиссия даже не собиралась.

— Ничего не поделаешь, ко
нец месяца. У нас. не хватает 
времени даже на 'свои дела, — 
равнодушно объясняет исполняю
щий обязанности главного инже
нера тов. Малюков.

Кому-кому, но тов. Малюкову 
нужно было в первую очередь 
включиться в проведение смотра, 
а не считать его «не своим де
лом».

В сведениях, отправленных 18 
июня в трест «Стройдеталь-70», 
тов. Попов писал: «За период 
смотра подано шесть предложе
ний, четыре из них приняты, два

Знаете ли вы об этих ресурсах, 
тт. Сытников и Архипов?

В апреле комсомольцы «Юж- 
горстроя» провели большую и 
полезную работу. Они создали 
специальные рейдовые бригады, 
которые побывали на всех участ
ках для того, чтобы выявить не
использованное оборудование, ма
териалы и т. ш.

Рейды принесли существенную 
пользу. По предложениям комсо
мольцев ряд материалов и обору
дования был передан от одних 
владельцев другим, которые смог
ли их рационально использовать.

Но выполнена лишь небольшая 
часть того, что предлагали рейдо
вые бригады. Многое оборудова
ние, часть которого с успехом мо
жет быть применена на предприя
тиях «Свердловскгорстроя» так и 
лежит мертвым капиталом, не 
принося никакой пользы.

Лежат электромоторы и пило
рамы, деревообрабат ы в а ю щ и е 
станки и сварочные аппараты, 
бетономешалка и камнедробилка, 
много другого оборудования, за
пасных частей к строительным 
машинам.

Например, в четвертом управ
лении лежит мощный многоков
шовый погрузчик, стоимость ко
торого превышает 40 тысяч руб
лей. Во втором строительном уп
равлении хранятся неизвестно 
для чего два пассажирских ваго
на. а в первом управлении — па-

I ровоз серии «6-Н». 

отклонены. Экономический эффект 
от поданных предложений 11.800 
рублей».

Но стоило .посмотреть предло
жения, как оказалось, что они 
были поданы и приняты к вне
дрению еще в апреле и мае, тог
да как общественный смотр по 
ремонтно-механическому заводу 
объявлен с июня.

Приходится удивляться, что 
таким «сведениям» в тресте 
«Стройдеталь-70» верят.

Многие работники предприятия 
даже не знают, что такой смотр 
объявлен. Заглохла новаторская 
мысль, не ведется надлежащей 
борьбы за наведение чистоты и 
порядка в цехах. По территории 
завода трудно пройти, настолько 
она загромождена различными 
готовыми изделиями. И виноваты 
в этом не только руководители за
вода. В некоторых подразделениях 
«Свердловскгорстроя» укорени
лась негодная практика: они про
сят срочно изготовить заказы, а 
потом не берут их. Долгое время 
стоит отремонтированный рейс- 
мусный .станок, а начальник 
стройкомбината тов. Антонов ни
как не удосужится забрать его. 
Загромождают площадку различ
ного рода опалубка, изготовленная 
для комбината производственных 
предприятий, бункера, 22-кило- 
ваттный мотор, принадлежащие 
заводу ячеистого бетона.

Ремонтно-механический завод— 
единственное предприятие такого 
профиля в системе «Свердловск- 
горстроя». От четкой его работы, 
от более полноте использования 
коллективом внутренних резервов 
зависит обеспечение изделиями 
строительных управлений. И как 
раз общественный смотр резервов 
производства поможет коллективу 
работать более четко, оперативно 
и производительно.

А. ХАЛИНА.

Комсомольцы, проведя рейд, 
предложили руководителям управ
лений принять меры для то
го, чтобы найти применение обо
рудованию, механизмам. Члены 
рейдовой бригады тт. Новоселов. 
Винокурова, Колотухин и я со
ставили акты с перечнем тех ма
териалов, машин и /деталей, кото
рые лежат, не принося никакой 
пользы. Эти акты направлены 
руководителям треста «Южгор- 
строй» и в управление «Сверд
ловскгорстроя». Казалось бы, ра
ботники треста и «Свердловскгор
строя» примут меры, найдут при
менение мертвому капиталу. Так 
думали комсомольцы. На деле 
получилось иначе. Со времени, 
когда был составлен акт, прошло 
более двух месяцев, а все оста
лось по-старому: ценности в не
сколько сот тысяч рублей лежат 
под спудом — у руководителей 
не доходят руки.

Сейчас всюду на предприя
тиях и у нас на строительстве 
проводится смотр использования 
резервов производства. Нет сомне
ния, что найти применение обо
рудованию, которое стоит без дви
жения, — значит внести хороший 
вклад в повышение производи
тельности труда и снижение себе
стоимости строительства.

А. КРАЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

треста «Южгорстрой».



Медник автотранспортной конторы № 3 Михаил Васильевич 
Москалик не только систематически выполняет норму до 180 про

центов, но добивается экономии оловяного припоя, латунных трубок, 
фольги, цветных металлов.

НА СНИМКЕ: М. В. Москалик за ремонтом радиатора.
Фото А. Мусина.

Партийная жизнь

В помощь стенгазетам

В
 ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ на

шего треста прошли отчет
но-выборные со бранил. 

Коммунисты детально обсудили 
работу партийных бюро, отмети
ли успехи и упущения, дали на
казы новым составам своих ру
ководящих органов.

Неплохо работала в минувшем 
отчетном году парторганизация 
774 управления. Здесь регулярно 
проводились партийные собрания, 
хорошо осуществлялся контроль 
за хозяйственной деятельностью. 
Благодаря постоянному вниманию 
партийного бюро регулярно под
водились итоги социалистического 
соревнования, работало постоянно 
действующее производственное со
вещание.

В 'числе передовых производст
венников, 'принятых здесь в пар
тию. были штукатур тов. Матро
сов и бригадир тов. Квяткевич.

Коммунистов удовлетворила ра
бота партийного бюро и его се
кретаря тов. Андреева.

Иначе обстояли дела в парт
организации 234 управления. Ее 
секретарь тов. Никулин не учел 
замечаний, которые давали ком
мунисты на собрании, выбирая 
свое партбюро.

Парторганизация стройуправле
ния должна тесно увязывать свою 
работу с задачами производства. 
Однако партийное бюро слабо 
осуществляло контроль за хо
зяйственной деятельностью, на 
своих заседаниях оно почти не 
обсуждало вопросов производст- 
веннсто характера.

Парторганизация не возглавила

Почему забаллотировали 
тов. Никулинаработу по проведению обществен

ного смотра изыскания резервов 
повышения производительности 
труда и снижения себестоимости, 
наведения чистоты и порядка на 
строительстве, который проводит
ся по решению городского коми
тета партии. Этим можно объяс
нить слабое участие в смотре .ра
ционализаторов. В мае и июне 
они внесли лишь 17 предложе
ний, тогда как в другом управле
нии, № 744, за1 то же время ра
ционализаторы предложили 29 
усовершенствований.

Партийная организация не за
нимается укреплением трудовой 
дисциплины. Больше того, в ре
зультате плохой воспитательной 
работы среди членов парторгани
зации, принижения требователь
ности к ним нарушителями иногда 
являются и коммунисты.

Так, бригадир слесарей Волга- 
ев не повышал своего идейного 
уровня, редко посещал партийные 
собрания, занимался выпивками, 
а в конце концов был уличен в 
хищении. Он исключен из пар
тии и привлечен к уголовной от
ветственности.

Нигде не учился, не являлся 
на собрания, пьянствовал и ком
мунист тов. Семин. В конце кон
цов за мелкое хулиганство он 
был задержан милицией.

Неблаговидный поступок совер
шил и коммунист тов. Жогов, ко
торому вынесено строгое партий
ное взыскание.

Партийное бюро 234 управле
ния плохо руководило работой

За смелую,
Стенная печать — широкая 

трибуна для самокритики и кри
тики снизу. Решительно восста
вать против консерватизма, расто
чительства, бичевать бюрокра.- 
тов, волокитчиков, бракоделов, 
морально разложившихся людей— 
одна из важнейших обязанностей 
редакционных коллегий.

Долг редколлегий — быть ини
циаторами развертывания само
критики и критики, поднимать на 
развертывание критики снизу ак
тив своих стенкоров.

Было бы наивным утверждать, 
что развертывать критику сни
зу — дело настолько легкое, что 
стоит захотеть и »но пойдет глад
ко, без сучка и задоринки. Неред
ко редакционные коллегии в 
этой работе встречают на своем 
пути серьезные препятствия и 
даже/прямое противодействие хо
зяйственников.

профсоюзной и комсомольской ор
ганизаций, мало внимания уделя
ло массово-воспитательной работе 
среди строителей. Руководящие 
работники управления почти не 
бывают в общежитиях. Но пар
тийное бюро и его секретарь, 
зная об этом, не принимали мер.

В апреле партийное бюро 89 
треста обсуждало деятельность 
партбюро 234 управления. Было 
указано на ряд недостатков в его 
работе. На заседании наметили и 
мероприятия для улучшения дея
тельности парторганизации. С то
го времени прошло более двух ме
сяцев, но мало что изменилось.

Обо всем этом коммунисты го
ворили на своем отчетно-выбор
ном собрании. Не случайно они 
избрали совершенно иной состав 
партийного бюро, а бывшего се
кретаря тов. Никулина, который 
был внесен в список для голосо
вания, забаллотировали.

Коммунисты избрали в парт
бюро людей с производства. Се
кретарем здесь стал электрик тов. 
Балакин.

Новому составу партийного бю
ро, всем коммунистам парторгани
зации 234 управления предстоит 
проделать большую работу, что
бы улучшить деятельность парт
организации, повысить ее роль в 
решении производственных задач, 
в воспитании трудящихся.

В. БАРВИН, 
секретарь партийного 

бюро треста № 89.

принципиальную критику
Подобные руководители забы

вают, что всякая попытка затор
мозить критику заранее обречена 
на провал. Как писал В. Маяков
ский:

...У рабкоров
не робкий норов 

и взять на пушку
нельзя рабкоров.

Редакционная коллегия не 
должна пасовать перед трудно
стями. Надо идти за поддержкой 
в партийные органы; нужно 
ломать сопротивление рутинеров, 
не желающих реагировать на 
выступления низовой печати; 
нужно заставить их уважать 
стенную газету.

Не всегда в стенных газетах 
критический материал оказывает
ся полноценным. Бывает, что ав
тор, преисполненный благород
ным; намерением покритиковать 
какой-либо недостаток, но неиску
шенный в литературной работе, 
ограничивается общими фразами, 
не называя конкретных виновни
ков. Подобная критика поверх
ностна, неубедительна, никого не 
затрагивает, никого не воспи
тывает.

Самокритика и критика снизу 
нужны не для словоизлияний, а 
для того, чтобы в работе пред
приятия, учреждения не было за
стоя, чтобы их деятельность 
улучшалась изо дня в день. 
Вскрывая непорядки, стенные га
зеты должны непременно указы
вать их конкретных носителей.

До сих пор еще в стенных га
зетах бытует псевдоним — вы
мышленная автором подпись. 
Всегда ли это необходимо? В 
борьбе с недостатками не место 
половинчатости. Надо вещи назы
вать своими именами и указы
вать настоящую фамилию. Ре
дакционной коллегии следует по
говорить с автором, убедить его 
выступить, открыто.

Понятно, что иной раз пишу
щий в стенную газету не ставит 
своей подлинной фамилии потому, 
что побаивается гонений за кри
тику. Воспитывая стенкоров, ре
дакционная коллегия должна 
разъяснять им, что долг совет
ского человека—критиковать не
достатки смело и принципиально.

Коммунистическая партия учит 
не оставлять безнаказанными тех. 
кто пытается опорочить или вы- 
жить с работы честного человека 
за критику. Она берет под защиту 
людей, вскрывающих недостатки, 
добивающихся их устранения и 
попадающих за это в немилость к 
некоторым «руководителям». За
жим критики, говорится в Уставе 
КПСС, является тяжким злом.

Редакционная коллегия обязана 
заступаться за стенкора, не да
вать человека в обиду, если его 
начинают преследовать за кри
тику.

Я
На монтаже коробки 

одиннадцатого дома в 
седьмом квартале Втуз- 
городка успешно трудит
ся бригада коммуни
ста Михаила Косты- 
рева (стройуправление 
№ 245). Вместе с тем 
она ведет и монтаж пе
рекрытий.

Звеньевой этой брига
ды Виктор Бестужев в 
апреле текущего года 
окончил курсы при 
учебном комбинате 
«Свердловскгорс троя». 
Овладев теорией мон
тажного дела, он хорошо 
применяет ее на прак
тике.

На снимке: Виктор 
БЕСТУЖЕВ.

Фото А. Мусина.

*

Критика 
| и библиография |

У
РАЛО-СИБИРСКОЕ отделе
ние Государственного на- 
учно-технического изда
тельства машиностроительной ли

тературы выпустило серию книг 
«Из истории машиностроения на 
Урале».

Из десяти выпусков шесть 
посвящены прошлому и настоя
щему крупных уральских пред
приятий. 25 лет своего существо
вания отмечает Уралмашзавод, 
описанный П. Е. Вороновым и 
Д. А. Ясеневым в книге «Урал
машзавод — первенец тяжелого 
машиностроения» *). В марте 
1928 года лесорубы и грабари

*) П. Е. Воронов, Д. А. Ясе
нев. «Уралмашзавод — первенец 
тяжелого ма ш и н о с т р о е ;н и я», 
МАШГИЗ — 1958 г.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 4 июля 1958 г.

Ннига о заводе-юбиляре
начали расчищать площадку бу
дущего завода-гиганта, а 15 ию
ля 1933 года завод вступил в 
строй действующих предприятий.

Уралмашевцы внесли свой 
вклад в развитие советской ме
таллургии, горно-геологического 
дела, промышленности обогаще
ния полезных ископаемых и т. д. 
Не напрасно А. М. Горький на
звал Уралмашзавод отцом многих 
заводов и фабрик. Авторы под
черкивают, что «машины и обо
рудование Уралмашзавода созда
ли необходимую материально- 
техническую базу для мощного 
развития основных отраслей тя
желой промышленности». В по
следующие годы, указывают ав
торы, машины и оборудование 
Уралмашзавода стали носителями 
технического прогресса во многих 
отраслях тяжелой индустрии и в 
промышленном строительстве 
стран социалистического лагеря.

Достоинство книги состоит в 
том, что становление завода они 

показали в процессе преодоления 
трудностей. Они преодолевались 
коллективными усилиями. Проек
ты машин широко обсуждались, 
резко и принципиально критико
вались.

Неуклонно повышается научно- 
технический уровень конструк
торско-технологической и ‘Органи
заторской работы на Уралмашза
воде, что ведет к улучшению 
эксплуатационных качеств вы
пускаемых механизмов, снижает 
их себестоимость.

Авторы выяснили, как сложи
лась судьба уралмашевских ма
шин. Скажем, заготовочный стан 
«800» действует уже более два
дцати лет. За этот период, по са
мым скромным подсчетам, он про. 
катал около пяти миллионов тонн 
металла.

Рассматриваются изменения, 
которые произошли в основных 
производственных цехах завода 
за четверть века его существова
ния. В заключительной главе 

книги говорится о развертывании 
социалистического соревнования в 
коллективе завода, дается четкая 
характеристика начинаний урал- 
машевцев.

П. Е. Воронов и Д. А. Ясенев 
напоминают нам об инициаторах 
многостаночного обслуживания и 
совмещения профессий, о движе
нии за образцовые участки, цехи, 
о комплексном обобщении и вне
дрении передовых технологиче
ских приемов на каждом рабочем 
месте, о соревновании за выпуск 
машин с отличной внешней от
делкой, за ритмичный подекад
ный выпуск продукции, за сверх
плановый выпуск продукции с 
каждого станка и агрегата.

Важной формой привлечения 
рабочих к активному управлению 
производством является составле
ние ими планов повышения про
изводительности труда на каждом 
станке и агрегате. Используется 
в соревновании такая испытанная 
форма, как лицевые счета сверх
плановой продукции, экономии.

Авторы приводят данные о 

строительстве жилищ, учрежде
ний культуры, больницы, кол
лективных садах. Завод должен 
решить жилищную проблему за 
6—7 ближайших лет.

;0 большей части затронутых 
в книге вопросов можно было бы 
написать гораздо полней, многое 
лишь затронуто П. Е. Вороно
вым и Д. А. Ясеневым. То, что 
написано ими, является как бы 
вступлением в эпопею об Урал
машзаводе.

Книга, предлагаемая вниманию 
читателей, представляет собой 
«нечто подобное энциклопедии», 
где показано постепенное разви
тие завода — от его возникнове
ния до наших дней. Весь мате
риал сливается в монолитное це
лое. Язык книги прост и она бу
дет понятна не только машино
строителям, но и тем, кто соору
жает здания. Немало полезного 
найдут в книге » заводе-юбиляре 
все рабочие, инженерно-техниче
ские работники, учащиеся, про
пагандисты и агитаторы.

Б. САЖИН.



О будущем годе заботиться сейчас 
Без ассигнований

и технической
Скоро новоселы въедут в дома, 

которые сданы во втором кварта
ле. А отделочники уже трудятся 
во всю, готовя дома к сдаче в 
июле—'сентябре.

Хороший хозяин должен уже 
сейчас заботиться о заделе, так 
как без итого нельзя говорить о 
плане будущего года. Учитывая 
это, Свердловский совнархоз еще 
в ноябре прошлого года установил 
минимальные нормы технической 
готовности задельных объектов на 
1959 год. По этим нормам фа
сады домов, которые будут сданы 
в^’сплуатацию в первом кварта
ле следующего года, должны быть 
к первому января полностью ош
тукатурены. Необходимо сделать 
все благоустройство и минимум 
50 процентов внутренних штука

турных работ.
На домах, которые подлежат 

сдаче во втором квартале, необ
ходимо к 1 января выложить ко- 
робки зданий, 70 процентов их 
должны иметь оштукатуренные 
наружные фасады и 60 процен- 
цов — наружное благоустройство.

Многое должно быть сделано по 
объектам, которые нужно сдавать 
в третьем и четвертом кварталах. 
В частности, к 1 января 1959 го
да должны быть проведены все 
работы «нулевого» цикла и фун
даменты.

К сожалению, постановление 
^внархоза пока не подкрепляется 

’актическимп делами.
Несмотря на .резко возрастаю

щий объем жилищного строитель- 
^тва, состояние с заделом в 89 

тресте никогда не было на таком 
низком уровне, как сейчас. В 
прошлом году коллектив треста 
построил 32 тысячи квадратных 
метров жилой площади, а на 
1 июля 1956 года он имел для 
этого в заделе 18,4 тысячи ква
дратных метров, а к 1 января 
1957 года задел составлял уже 
42,3 тысячи квадратных мет
ров с 24-процентной технической 
готовностью.

В текущем году трест должен 
сдать в эксплуатацию 40.368 
квадратных метров жилья, при
чем на 1 мюля 1957 года имелся 
задел в 23,3 тысячи, а к 1 янва- 

У архитекторов Свердловска

На границе двух районов
Большая группа сотрудников 

института «Свердловскгорпроект» 
работает над проектом застройки 
квартала «А». Этот квартал рас
положен по левую сторону Пыш- 
минского тракта, на границе 
Орджоникидзевского и Куйбышев
ского районов.

Авторы проекта архитектуры 
П. Д. Деминцев и А. И. Табат- 

чиков- предусмотрели разделение 
жилой и хозяйственной части 
квартала.

Здесь будет выстроено 21 жи
лое здание в три и четыре эта
жа. Для удобства жителей здесь 
будут построены индивидуальные 
гаражи (26), площадки для суш
ки белья (27). В центре квартала 
спортивное ядро с площадками 
для игры в городки, волейбол, 
баскетбол и гимнастическими сна
рядами (28).

В трехэтажном здании разме
стятся магазин и мастерские бы
тового обслуживания (24). Боль
шие территории с массой зелени 
отводятся для двухэтажных зда
ний детского сада на 125 мест 
(22) и детских яслей на 125 
мест (23).

Рационально будут использо

документации 
ря он был доведен до 45,6 тыся
чи квадратных метров с 20-про
центной технической готовностью.

Этих заделов все-гаки было 
недостаточно. Что же тогда можно 
сказать про задел на будущий 
год, который в настоящее время 
состоит всего из четырех объек
тов общей площадью 4,9 тысячи 
квадратных метров. Между тем, 
для обеспечения плана будущего 
года сейчас нужно иметь в заделе 
не менее 30 тысяч квадратных 
метров и к концу года дове
сти их до 50 тысяч.

По титульным' спискам, состав
ленным ОКСом исполкома горсове
та и согласованным со «Сверд- 
ловскгорстроем», в задел на буду
щий год включено семь жилых 
объектов общей площадью 15.236 
квадратных метров. Их 'Сметная 
стоимость составляет 22 миллио
на рублей. Между тем, общие ас
сигнования по ним на 1958 год 
утверждены всего в 3.333 тысячи 
рублей, или 15 процентов к об
щей стоимости. Надо сказать еще, 
что два наиболее крупных из этих 
объектов— 100-квартирные дома 
№ 36—37 и 30—31 площадью 
8.600 квадратных метров, — ко
торые будут строиться в поселке 
Уралмаша, до сих пор еще не 
обеспечены технической докумен
тацией. Выданные на эти дома 
проекты серии 1—418 устарели, 
так как высота этажа в них пре
вышает нормативную и строить 
по этим проектам без особого раз
решения нельзя.

Все это говорит о том, что по
ложение с заделом является пря
мо-таки катастрофическим. Если 
его немедленно не исправить, то 
будет поставлена под угрозу сда
ча домов в первом и .во втором 
кварталах будущего года.

Управление «Свердловскгор- 
строй» и ОКС исполкома горсове
та обязаны заняться этим вопро
сом как можно быстрее и обеспе
чить строителей необходимыми 
ассигнованиями и технической до
кументацией.

В. ИМШЕНЕЦКИЙ, 
главный технолог 

89 треста.

ваны цокольные этажи в жилых 
домах. В четырехэтажном 64-квар
тирном доме (1) в цокольном' эта
же расположатся шесть квартир 
и овощной магазин, в трехэтаж
ном 36-квартирном доме (2) — 
пункт по прокату бытового ин
вентаря, в других ' таких домах 
(3) — одна квартира и библио
тека, (’5)—домоуправление, (8)— 
две квартиры, (11)— прачечная.

Внутри квартала запроектиро
вано несколько скверов, дворики 
для отдыха взрослых и игровые 
площадки для детей.

В проекте есть одна особен

РЕЙД 
БРИГАДЫ 
ПЕЧАТИ

Горячее время сейчас у строителей, в частности у коллектива 
треста № 33,— сдаются в эксплуатацию новые жилые дома. Тороп
ливо устраняя одни недоделки, строители обещают в ближайшие 
после сдачи дни устранить другие.

Им некогда. И чтобы не беспокоить занятых людей, редакция 
решила поинтересоваться пока тем, как живут трудящиеся в некото
рых сданных недавно домах.

Удобно ли им? Благодарны ли

Суп с известкой
— Благодарить не за что,— 

говорит первый, кого мы встрети
ли, персональный пенсионер М., X. 
Маркарьян. Его семья занимает 
квартиру в большом новом доме 
на углу улиц им. Ленина и Куз
басской. Часть этого дома засе
лена в мае, часть сдается сейчас. 
Работы вело и ведет стройуправ
ление № 232.

Вместе с тов. Маркарьяном мы 
поднимаемся в его комнаты.

— Смотрите, — по
казывает он. 4

Потолки в комнатах 
изрешечены дутиками 
настолько, что от них 
рябит в глазах. Пол 
тоже посыпан извест- 
кой. Известку можно ||||| 
найти на столе, на кро
ватях.

— Все время сыплет-
ся, — сокрушенно взды- ’»*4 
хают женщины. — Толь
ко подметешь пол, а че
рез пять минут снова бе
жишь за веником. При
глашаешь гостей на 
обед — они ложкой из 
супа известку вылавли*
вают. .

Женщины обратились к прорабу 
тов. Баженову, руководящему здесь 
работами. Но тов. Баженов, сдав
ший уже не один дом и, следова
тельно, имеющий опыт в таких 
делах, только развел руками.

— Нашли на что жаловаться! 
Если бы глыбы повалились! Ато 
известка!

Трудно перечислить все те 
большие и малые огрехи, которые 
оставили строители в новой квар
тире.

В столовой бросается в глаза 
совершенно позеленевший угол. 
Здесь же забыли застеклить фор
точку. Ванна не вся выложена 
плитами. Балкон почему-то все 
еще не залит цементом.

Но больше всего жильцов пу- 

ность. Здесь впервые предусмот
рены индивидуальные участки 
для посадки фруктовых ц декора
тивных деревьев и кустарников. 
Такие участки, площадью при
мерно 50 квадратных метров, по
лучат жильцы квартир, располо
женных в первых этажах зданий. 
Участки для каждой квартиры 
будут огорожены палисадника
ми и иметь отдельную калитку.

В институте сейчас закончены 
рабочие чертежи на первую оче
редь квартала, строительство ко
торого уже началось.

Бракоделы уходят, 
недоделки остаются

они строителям? 
“...... .... .

гают увеличивающиеся с каждым 
днем трещины на потолках. Они 
вспоминают мрачную реплику тов. 
Баженова и просыпаясь ночами, 
зажигают свет, чтобы вниматель
но оглядеть потолок.

Черная девочка
Мы встретили ее в квартире 

№ 24. Это дочь слесаря тов. За- 
клыстова. Чёрные у нее не только 
руки и ноги, но даже платьице. 
Обои в квартире за месяц покры-

дом готов, & 
пПЯТИТЕ И 
деньги/

лись огромными черными пятна
ми, пачкающими одежду и руки. 
Сейчас уж и не разобрать, какого 
цвета обои были сначала. Когда 
мы вошли, нас сразу предупреди
ли: не подходите к стене.

В какую квартиру не зайдем, 
нам сразу укажут на пять, де
сять, пятнадцать больших и ма
лых недоделок. Ни один балкон 
вообще не залит цементом. Часть 
стекол в доме не вставлена, а 
часть разбита при оштукатурива
нии фасада. Почерневшие и позе
леневшие обои жильцы либо уже 
оборвали, либо собираются обры
вать. В кухнях стоит чад из-за 
неправильно поставленных печей. 
Своеобразно схитрили строители 
в квартире № 7: чтобы не пере
ставлять расколотую пополам ра
ковину умывальника, они залили 
ее известкой. Сошло.

Жильцы то и дело бегают в 
конторку, где можно застать 
прораба тов. Баженова и главного 
инженера управления тов. Бара
банова.

Но строители только пожимают 
плечами.

— Дом принимала государст
венная комиссия. Она все видела.

Строителям некогда. Ведь они 
хотят сдать комиссии оставшую
ся часть этого дома. Постоянно 
к домоуправляющему тов. Моро
зову подходит кто-нибудь из про
рабов или мастеров.

— Тут надо актики подписать: 
Это — на печи, а это — на вен
тиляцию.

Но тов. Морозов отвечает сухо 
и откровенно:

— Вас я уже знаю. Прежде 
чем подписать, каждый гвоздик 
рукой потрогаю.

В другом конце 
Втузгородка

В нескольких кварталах отсю
да, на улице Мира, находится 85- 
йвартирный дом для рабочих фаб
рики «Уралобувь». Здесь тоже 
часть дома заселена, а другую — 
стройуправление № 761 сдает те
перь.

Положение здесь несколько луч
ше, чем у соседей. Тем не менее 
недоделок немало.

Водосточные трубы расходятся 
пополам. Отводы от них отлетели 
в первые же дни. В тамбурах 

всех подъездов осыпается шту
катурка. Стоит хлопнуть дверью, 
как на стене появляется трещина. 
Исключение представляет четвер
тый подъезд, где выпадает вся 
дверная коробка, так что хлоп
нуть дверью вообще можно только 
один раз, после чего дверь пова
лится на вас.

В квартире № 13 на полах об
разовались огромные плеши — 
краска давно сошла. В квартире 
№ 37 жильцам пришлось самим 
выкрасить пол. В квартире № 33 
через всю комнату по потолку 
ползёт огромная трещина.

— Да что считать! — говорят 
нам жильцы. — В любую квар
тиру зайдите — везде что-нибудь 
найдется.

А строители обещают устранить 
недоделки «когда-нибудь».

Сдано-и баста
Это «когда - нибудь» 

уже знают жильцы дома 
№ 97 по улице Ленина, 

» который сдавался строй-
управлением № 245.

*\ Последний, центральный
^3-1— блок, сдан был в июле

• 1957 года. Теперь исте
кают гарантийные сро
ки. А что сделали строи
тели?

’Мы поднимаемся по 
широкой лестнице, сте
ны которой изрешечены 
так, словно каждая пло
щадка бралась с боем. 
Это все те же знамени
тые «дутики».

В дверях огромные щели. По
стучав, например, в квартиру 
№ 56, вы с площадки ясно види
те женщину, которая идет откры
вать.

Кстати, это квартира из луч
ших (в ней нет дутиков, потому 
что штукатурка сухая). Но и 
здесь уже пришлось переклеить 
обои, перекосилось окно...

Если в других домах комнаты 
наполняются чадом, когда топят 
хозяева, то здесь можно задох
нуться от дыма, который прони
кает из других квартир.

Получается это потому, что 
строители вывели несколько пе
чей в один дымоход, другие же 
дымоходы, вообще перекрыты 
кирпичом. Вентиляционные ко
лодцы соединены с дымовыми, и 
если вы хотите освежить воздух 
в комнате, она наполняется ды
мом из чужих печей.

В квартиру № 91, где живет 
старый большевик тов. Сапожни
ков, дым из чужих печей про
ходит по огромным щелям («пу
стошовке») в стенах.

Никто уже и не требует, что
бы строители устраняли все эти 
недоделки.

— Хотя бы с дутиками покон
чили, а к дымоходам и подпус
кать страшно. Но посмотрите...

Нам показывают пачку писем 
с напоминаниями, требованиями 
и просьбами.

Последнее письмо начальнику 
стройуправления тов. Алексееву 
было отправлено еще седьмого 
мая. Ответа нет. Письмо управ
ляющему трестом тов. Смирнову 
от 5 июня. Ответа тоже нет.

А когда сдают дом, обещают: 
«Мы все исправим, все сделаем. 
Только примите». Вот и прини
май после этого.

Рейдовая бригада газеты 
«Свердловский строитель» 
Г. МОРОЗОВ, управляющий до
мом № 18/70 по ул. Кузбас
ской, Н. МЕНТЮКОВ, началь
ник жилищно - коммунального 
отдела фабрики «Уралобувь», 
А. КУЗНЕЦОВ, управляющий 
домом № 97 по ул. Ленина, 
А. РОЗЕН, литературный сот
рудник редакции.
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Дом артистов на улице им. Ленина.
Фото А. Мусина.

Вопреки здравому смыслу и закону

Капитально
затяжной ремонт 
В апреле этого года жилищно- 

коммунальная контора 89 треста 
задумала произвести капитальный 
ремонт в 49 бараке на Рабочем 
поселке. Квартир нам не предо
ставили и пришлось выселяться 
кому в дровяники, кому к соседям. 
Но руководители конторы успока
ивали жильцов:

— Ремонт скоро закончим. Са
мое большее — через полтора ме
сяца.

Дела на первых порах шли дей
ствительно быстро, хотя качество 
работ было не особенно хорошим. 
Наконец к 9 июня осталось толь
ко покрасить полы, словом, рабо
ты-оставалось на несколько дней. 
Но неожиданно маляров перебро-- 
сили на другие объекты.

Так и стоит барак неотреманти- 
рованный, а многие жильцы поте
ряли уже всякую надежду перей
ти из др св я ников в квартиры.

Когда же кончатся наши мытар
ства?

КУЗЬМИНОВ
* * *

Домишке ветхому намечен был 
ремонт.

Жильцов предупредили:
выбирайте площадь! 

Рабочие спешили, как на фронт, 
Дом стал просторнее, удобней, 

проще, 
Водопровод стал в доме этом...

ясно?
* * *

Ну, видите теперь, что это — 
только басня!
в. ничков.

Где взять воды?
Вблизи нашего общежития по 

улице Березниковской, № 10-а на 
Вторчермете нет ни водопровод
ной колонки, ни даже колодца. 
Воду в общежитие возят в бочке 
на лошади. Но этот транспорт 
не успевает обеспечить всех. Воду 
обычно начинают возить во второй 
половине дня, а строители, при
ходя на обеденный перерыв в об
щежитие, порой не имеют да
же кружки воды и вынуждены 
заглядывать в каждую комнату с 
одним вопросом:

— У вас есть .вода?
Бывает и хуже. Когда водокач

ка, расположенная в этом районе, 
перестает работать, лошадь от
правляется за несколько километ
ров, в Гореловский совхоз.

Неужели нельзя решить вопрос 
о снабжении общежития водой?

Плохо у нас и в другом отно
шении. Красный уголок заселили, 
поэтому телевизор смотрим в жи
лой комнате. Это очень неудобно, 
к тому же не все могут смотреть 
передачу. А ведь телевизор — это 
в общежитии единственное развле
чение.

Журналов и газет мы почти не 
видим. Они выписаны в одном 
экземпляре на два общежития.

Администрации треста и жи
лищно-коммунальной конторы сле
дует больше заботиться о своих 
людях.

Р. КЛЕВЦОВ, 
рабочий «Южгорстроя».

Больше десятка лет проработа
ла В. А. Быстренко нормировщи
ком® различных строительных ор
ганизациях. Последние два с, по
ловиной года она работала1 в 
стройуправлении № 245.

Валентине Алексеевне не раз 
выносили благодарность в прика
зах.

Bice шло хорошо до весны прош
лого Года, когда Валентине Алек
сеевне потребовался декретный 
отпуск.

Руководителям управления это 
почему-то показалось обидным.

.— Одни будут, значит, детей 
рожать, а другие за них рабо
тать. Не выйдет!

И за два дня до того, как Бы
стренко ушла в отпуск, в управле
нии приняли прораба тов. Петро
ва с окладом Быстренко, а через 
четыре дня его перевели уже в 
нормировщики.

Тов. Петров, как и Быстренко, 
оказался добросовестным работни
ком. Кроме того, Петров об
ладал ценным преимущест

Мяч в игре.
Фото Н. Иванова.

вом: ясно было, что ни
когда не пойдет в декретный от
пуск. Его решили оставить норми
ровщиком, а когда вернулась, на
конец, Валентина Алексеевна, ей 
указали на дверь.

— Видите, человек работает. 
Место занято.

Три дня Быстренко провела в 
коридоре. За молодую мать всту
пились общественные организации.

Быстренко восстановили й во
преки всякому смыслу в управле
нии оказалось два нормировщи
ка." В апреле ее вызвал начальник 
управления тов. Алексеев и веж
ливо объяснил, что управлению 
больше не под силу держать Двух 
н ор м иров щ ик ов.

Цеховая комиссия, в которую 
обратилась Быстренко, не пришла 
к соглашению.

Товарищи посоветовали Вален
тине Алексеевне не оставлять де
ла и обратиться в постройкой 
треста. 

Но председатель постройкома 
треста № 33 тов. Корчагин сразу

Из снимков, присланных на конкурс

же попытался остаться в сторо-- 
не от этой некрасивой истории. 
Он взял заявление у Быстренко и 
только через десять дней вспом
нил, что полагается принять ка
кие-то меры. Долго уговаривал 
тов. Корчагин Валентину Алексе
евну взять заявление обратно, 
а к отд а он а н е согл ас и л ас ь, п о ст а - 
вил -вопрос не на комиссии, а прямо 
на заседании построй к ом а, что ли
шило Валентину Алексеевну 
возможности обратиться в суд.

Два раза слушал постройкой 
треста о несправедливом увольне
нии молодой матери.

Обстановку, в которой разбира
лось дело, характеризует то, что да
же книга приказов стройуправле
ния № 245 так и не была достав
лена на заседание постройкома, 
хотя участники обоих засед.**^ 
этого требовали.

Постройкой решил считать 
увольнение правильным вопреки 
здравому смыслу и букве закона. 
Так защищает он интересы тру** 
дящихся.

Р. МАЗИН.

И. Неручев

Особая любовЬ
Оставшись один, лейтенант 

произнес:
— Собака, безусловно, зары

та там, в квартире домохозяйст
ва... Паспортистка ■— вот кто!

И все же, проанализировав хо
рошенько, как и при каких об
стоятельствах проходила его бесе
да с Викториной, он не мог ска
зать, что виновата именно паспор
тистка. Она появилась в послед
нюю минуту разговора. Викторина 
никому не проговорилась. Грана
тов тоже.

По-видимому, в этой семье за 
простыми известными вещами 
есть еще и неизвестное. Надо что- 
то предпринять. Но что? Он ре
шил посоветоваться с начальником 
политотдела Журавлевым.

Журавлев выслушал Гранатова. 
Рассказанное заинтересовало его.

— В самом деле, тут многое 
заслуживает особого внимания и 
специального расследования. На
сколько это удобно по отношению 
к Викторине? Так вопроса в дан
ном случае ставить нельзя: лю
бовь к Родине, честное отношение

Начало см. в №№ 73, 74, 75.

Записки юриста
-0-

к жизни запрещают это. Кроме то-, 
го, внесением ясности в ее судьбу 
будет оказана ей помощь, в чем 
она сейчас крайне нуждается. 
Само-собой разумеется, оказывая 
ей помощь, надо продумать каж
дую деталь. Если Арнольд Безе- 
левич враг — он примет меры...

— Но ведь он почти ничего не 
знает, — заметил Гранатов.

— Для того, чтобы забить тре
вогу, он знает многое, почти все. 
У него конфликт с женой. Пас
портистка сообщила, что видела 
жену у вас, что-нибудь добавила 
от себя. Все! Рекомендую вам, 
товарищ лейтенант, взять под 
негласную опеку Викторину. Ар
нольда же я возьму на себя, сло
вом, можете не волноваться,

* * *
Гранатов и Журавлев в своем 

предположении о паспортистке не 
ошиблись: она, действительно, в 
тот же вечер сообщила Бевелеви- 
чам, что Викторина о чем-то сове
щалась с Гранатовым и, кажется, 

долго. Ушла от него возбужден
ная.

Родители Арнольда забили тре
вогу. Надо непременно узнать, что 
она там наболтала. И надо рас
толковать Гранатову, что Викто
рина недостойна доверия, у нее 
невозможный характер, из-за кото
рого погибает он, Арнольд, да и 
они, его родители, не знают, что 
делать', хоть живыми в могилу 
ложись... Можно попросить пас
портистку, а еще лучше самому 
Арнольду пойти к уполномоченно
му и рассказать все начистоту.

Арнольд выслушал родителей 
и молча ушел .в свою комнату.

На второй день он зашел в кон
тору к Гранатову и вызывающе 
предъявил участковому претен
зию, что тот собирает против не
го и его семьи грязь.

.— что это еще за .методы? Ска
жите честно: о чем вы допраши
вали мою жену?

Лейтенант и Арнольд в упор 
смотрели друг на друга.

— Не думаете ли вы, что я 
должен отчитываться...

— Я этого не думаю, — нетер
пеливо перебил лейтенанта Безе- 

левич,—У вас была моя жена... 
и речь шла обо мне... Быть равно
душным к этому я не могу, вы 
сами это великолепно понимаете.

— К сожалению, ничем помочь 
вам не могу. — Гранатов встал.

— Я требую... Я буду жало
ваться...

— Дело ваше...
— Да, буду... И вы пожалеете 

об этом...
— Если у вас ко мне больше 

ничего нет, то я вас не смею за
держивать, — холодно сказал лей
тенант.

— Ну что ж, благодарю за 
чуткость и прочее, и прочее...

Придя домой, Арнольд укло
нился от разговора с родителями, 
прошел к себе и закрылся. Только 
вечером он вошел в столовую. 
Жена уже пришла с работы.

— Ну, вот наконец и ты, — 
ласково сказал он.

Викторина с удивлением по
смотрела на мужа.

Я тут занимался одним делом и 
проголодался. Мама даст нам сей
час покушать. По-моему она на
пекла сегодня твоих любимых пи
рожков.

Викторина пёреодевалась и мы
лась, недоумевая, чем объяснить 
перемену в муже.

Весь вечер они мирно и весело 
говорили, а отправляясь спать, 
Арнольд оказал:

— Вика! С ссорами покончено 
навсегда. Тебе больше не придется 
Ходить к милиционеру и жаловать
ся на меня... Нервы, нервочки—вот 
в чем корень зла... И я виноват, и 
ты виновата...Предлагаю — завтра 
мы едем за город, подышим воз
духом, полюбуемся пейзажами...

— На твоей машине?
— На .нашей, — поправил Ар

нольд. Обнял жену и поцеловал, 
как это делал в былые дни.

Викторина подумала: может 
быть и в самом деле взял себя в 
руки...

— Только смотри, сказала 
она, — веди машину нормально, 
а то окажемся мы с тобой где- 
нибудь в кювете..:

Арнольд усмехнулся.
— Я люблю быструю езду, но 

не беспокойся...
Ночью Викторина несколько раз 

просыпалась, прислушивалась к 
дыханию мужа и думала: может 
ли человек так, ни с того, ни с 
сего понять свои ошибки? Должна 
же быть какая-нибудь причина... 
Какая причина здесь? Та, что она 
была у Гранатова? Но ведь изве
стие об этом посещении вызвало 
в нем третьего дня припадок яро
сти? Почему же вдруг все прошло 
и в сердце вернулась любовь?

(Продолжение следует).

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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